
Toulouse, le 26 janvier 2007

Le président, Jacques Bouthier

à 

Mesdames et Messieurs les présidents de clubs et correspondants de clubs de la Ligue Midi-
Pyrénées des Echecs, 

OBJET: Appel à candidature au Comité Directeur de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs

Madame, Monsieur,

Le Comité Directeur de la Ligue organise une Assemblée Générale le samedi 10 février 2007 à 
Gaillac.

Suite à la démission de Hervé Damiano et de Dominique Dervieux (ce dernier restant Directeur 
Régional de l'Arbitrage) du Comité Directeur , il sera procédé à une élection pour renouveler ces 
postes du groupe A du Comité Directeur.

Suite à la démission de Anne Pokée du Comité Directeur, il  sera procédé à une élection pour 
renouveler ce poste du groupe  féminin du Comité Directeur.

Les candidats et candidates à l'élection aux postes de membres du groupe A et du groupe B du 
Comité Directeur doivent déposer leur candidature au secrétariat de la Ligue, à l’adresse suivante:

Par courrier postal: Frédéric Rivière – 222 avenue de Muret – 31400 Toulouse

Par courrier électronique: secretaire@lmpe.org

Dans l’attente des candidatures, nous vous prions d’agréer, Madame, Monsieur, nos salutations 
sportives.

le secrétaire

Frédéric Rivière.

mailto:secretaire@lmpe.org


Toulouse, le 26 janvier 2007
Le président, Jacques Bouthier

à 

Mesdames et Messieurs les présidents de clubs et correspondants de clubs de la Ligue Midi-
Pyrénées des Echecs, 

OBJET: Convocation à l’assemblée générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs

Madame, Monsieur,

Vous êtes conviés à l’assemblée générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs qui se tiendra au 
3 rue Cavaille-Coll à Gaillac le 10 février 2007 à partir de 09h30.

L’ordre du jour est exposé ci-après:

   9h30 - 10h00 : accueil et contrôle des pouvoirs 

 10h00 - 11h45 : rapport moral, rapports d'activités, vote d'approbation 

 11h45 - 12h30 : vin d’honneur 

 12h30 - 14h00 : repas 

 14h00 - 14h30 : rapport financier, vote d’approbation 

 14h30 - 15h15 : élection complémentaire au CD. deux membres au groupe A et un membre 
au groupe B des féminines

  15h15 - 16h30 : rapport d’orientation 

 16h30 – 17h00 : budget prévisionnel 

 17h00 – 17h30  : clôture de l'AG 

 

Si vous ne pouvez être présents, pensez à vous faire représenter avec un pouvoir. En espérant 
votre participation, veuillez agréer, Madame, Monsieur, nos salutations sportives.

Le secrétaire

Frédéric Rivière.

PJ : 

– Trouver le lieu de l'assemblée Générale.

– informations pour le repas

– pouvoir 

– rapports moral et techniques, rapport financier



Pour trouver le lieu de l'assemblée Générale :

En  arrivant  par  l'autoroute,prendre  la  sortie  n°  9.  Ensuite  prendre  la  direction  Gaillac  Saint-
Michel,passer le Tarn. La rue Cavaille-Coll est la rue en face du pont.

Attention ! Le centre ville de Gaillac est en zone bleue.

Pour  ceux qui viendront  par  l'autoroute,continuer  tout  doit  en face du pont.  Au bout tourner  à 
droite(on ne peut  pas faire autrement).  Le parking du parc est  derrière le rond-point en bas du 
boulevard.

Pour ceux qui viendront d'une autre direction,prendre la direction du centre ville puis direction de 
Graulhet,descendre le boulevard Gambetta.  En bas,on retrouve le rond-point avec le parking du 
parc.

Une fois garés,prendre la rue du" Chateau du roi"sur toute sa longueur,elle vous amène en 5mn à 
pied rue Cavaille-Coll.



Inscription au repas de l’Assemblé Générale LMPE du 10/02/2007

1.Menu proposé :
- Salade périgourdine (magret,lardons,croutons )

- Jarret de porc au jus

- Crepe sucrée garnie de pommes sautées et boule de glace

Si un plat pose problème à quelqu'un, contactez Jack Nicodème qui le fera changer :

Tel : 05 63 57 16 51           Email : sylvette.nicodeme@wanadoo.fr

2.Prix
Repas à 15 euros. Vin et café compris. 

Le repas sera pris au restaurant à 50 mètres de la salle.

3.Inscription
S'inscrire auprès de Jack Nicodème, aux coordonnées ci-dessus.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Pouvoir

Je soussigné ..................................................................................................................................

président du club de .....................................................................................................................

donne pouvoir à ............................................................................................................................

de me représenter à l’Assemblée Générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs du 10 février 2007 
et de se prononcer, en mon nom, pour toutes décisions qu’il sera convenu de prendre au cours de 
cette réunion.

Date

Signature (précédée de la mention " Bon pour pouvoir ")

mailto:sylvette.nicodeme@wanadoo.fr


Rapport Moral , par Jacques Bouthier

Depuis L'AG de Ste Foy d'Aigrefeuille de février dernier, l'activité de notre Ligue a été très 
riche. Pour ce rapport moral je souhaite d'abord souligner deux faits marquants :

Le premier est l'ouverture de notre action vers l'extérieur de la Ligue. Après l'AG de Ste 
Foy où les représentants institutionnels de la DRDJS et du CROS étaient représentés, 
pour  la  première  fois  de  son  histoire  la  LMPE a  signé  deux  conventions  avec  deux 
partenaires différents :

 Partenariat avec la CCAS qui a permis de donner plus de 150 heures de cours l'été 
dernier dans les centres de vacances de la CCAS. Organisation conjointe du Rapides 
qualificatif pour le tournoi du Cap d'Agde le 24 septembre qui a vu une quarantaine de 
participants, ce qui est pas mal pour une reprise.
 Partenariat avec le CRDP pour l'application Mat'Pat qui devrait nous permettre de 
développer le jeu d'Echecs chez les scolaires.

L'autre fait  important  c’est que la LMPE poursuit son développement et que pour la 
première fois nous avons atteint le chiffre de 1430 licenciés, avec une reconnaissance 
accrue en tant que sport.

Développement de la Ligue.

Dans tous les départements, sauf l'Ariège, des subventions du CNDS ont été versées, 
preuve de notre reconaissance grandissante comme sport.
Au 31 Aout  2006 la  LMPE comptait  le  chiffre  record  de  1430 licenciés.(+53  licences, 
+3,85%), 44 clubs dont 2 nouveaux : le  TCMS et Lherm. A signaler une prééminence de 
la  Haute-Garonne  qui  réalise  plus  de  la  moitié  des  licenciés.  Le  « tissu »  échiquéen 
commence à être un peu plus dense en Haute Garonne mais reste encore assez dispersé 
dans les autres départements.

Malgré  la  progression  d'effectifs,  nous  n'avons  pas  vraiment  de  gros  clubs  en  Midi-
Pyrénées. Les structures sont très modestes, avec un investissement généralement faible 
et insuffisant des municipalités. Cette progression d'effectifs passe par la croissance des 
petits clubs, notamment ceux  qui interviennent vers les jeunes avec des écoles d'échecs.

Au dernier trimestre, l'activité a eu du mal à reprendre pour certains. Si des clubs comme 
Villeneuve-Tolosane  ou  Colomiers  semblent  avoir  le  vent  en  poupe,  de  gros  clubs 
historiques comme Ramonville, Tournefeuille ou le CEIT marquent le pas.
Millau a bien failli disparaître, tant il est vrai que lorsqu’un club repose trop sur une seule 
personne, il se trouve démuni lorsque cette personne s'en va.

Quelques événements phares :

La  Commission  technique  renouvelée a  eu  à  gérer  une  situation  complexe 
(nombreuses  descentes)  et  s'en  est  très  bien  sorti.  Le  niveau  de  débat  de  cette 
commission  et  son  sérieux  sont  un  modèle  pour  les  autres  commissions.  Il  serait 
souhaitable  d'avoir  le  même  niveau  d'activité  -quasi  professionnel-  pour  toutes  les 
commissions.

Une commission scolaire a été  mise en place en fin  d'année avec pour  objectif  de 



développer le jeu d'échecs chez les scolaires, en même temps était signé le partenariat 
avec Mat Pat. Les objectifs de cette commission sont fixés pour la saison 2007.

Le rassemblement de Colomiers a été un grand succès. Le club de Colomiers a mis la 
barre très haut, peut-être même trop  avec création d'un site internet dédié,  un tournoi 
jeunes en première partie, les élus de Colomiers présents pour le lancement de la Ronde. 
Est-ce parce que les clubs ont eu peur de ne pas pouvoir faire aussi bien ? En effet cette 
année  personne  n'a  répondu  à  l'appel  d'Offres,  et  il  nous  faut  remercier  le  club  de 
Villeneuve-Tolosane d'accueillir à nouveau ce regroupement, qui permet à de nombreux 
joueurs de se retrouver et dont la tenue satisfait tout le monde.

Rapides  féminin  :  la  participation  a  été  également  plus  nombreuse  pour  le  Rapides 
Féminin organisé à Ramonville. 18 participantes c'est presque le double de ce qu'on avait 
eu, mais c'est aussi un peu une déception : avec 150 licenciées dans tout Midi-Pyrénées 
on pouvait espérer rassembler plus de compétitrices et ainsi envoyer plus de qualifiées au 
championnat national.

Des débats parfois animés :

Débat sur les jeunes : l'idée qu'on aurait pu ne plus faire le stage d'Aspet avait suscité des 
remous de façon  large au sein de la Ligue. Le débat sur le sujet au sein du CD débouche 
sur la décision de pérenniser ce stage et a permis, en creux, de mieux définir une politique 
jeunes de la Ligue. 

Aux publics débutants et intermédiaires qui participent traditionnellement au stage d'Aspet, 
un nouveau cadre pourra maintenant être offert aux joueurs plus aguerris en compétition 
en organisant un autre stage, parallèlement à un tournoi de la Ligue.

Cette  question  des  jeunes  qui   sera  abordée  plus  en  détail  dans  le  rapport  de  la 
commission jeunes est bien sûr central  puisque c'est un lieu commun, les jeunes sont 
l'avenir. 

En conclusion je soulignerai que c'est aussi un fait marquant que, pour la première fois  
depuis  que  je  suis  Président  de  Ligue,  cette  année  des  championnats  jeunes  sont  
organisés dans  tous les départements de la région.
Jacques Bouthier

Rapport d’activité de la Commission Technique de la Ligue,
 par Jean-Christophe Carpentier

Coupe de France et Coupe de la Ligue ( Directeur: Philippe Rich ) :

Traditionnellement, peut-être à cause de l’étendue de la Région et de sa position française 
excentrée,  la  participation  des  clubs  régionaux  en  Coupe  de  France  était  faible  et 
quasiment réservée aux ‘grands’ clubs de la région.

Pour intéresser de nouveaux clubs à cette compétition et pour lui donner une dimension 



régionale (avec un champion régional) la Coupe de la Ligue Midi-Pyrénées a été créée 
l’année dernière.

L’an  dernier,  après  un  début  un  peu  poussif,  cette  compétition  un  peu  atypique 
(confrontation de 2 équipes de 4 joueurs avec élimination directe) a pris ensuite son envol, 
avec quelques matchs très intéressants et donné un beau champion 2006: Ramonville

Cette année , le début de ces deux compétitions appelle deux constatations :
1- (quantité) Les ‘petits’ clubs (ceux qui n’ont presque aucune chance d’aller loin en 

Coupe de France, mais qui pourraient  créer quelques surprises en Coupe Midi-
Pyrénées)  n’ont  pas été très intéressés par  cette nouvelle  compétition.  Seul  un 
nouveau club s’est inscrit : Colomiers, mais vue la composition de son équipe, on 
ne peut pas la considérer dans cette catégorie. Tout de même, Tarbes et le CATE, 
inscrits l’an dernier mais rapidement forfaits ont continué l’aventure cette année.

2- (qualité) Les équipes inscrites en Coupe de France semblent ‘jouer le coup’ plus que 
d’habitude en alignant très souvent des équipes de haut niveau. Les rencontres 
Muret-Colomiers,  CEIT-Ramonville,  Colomiers-Tournefeuille,  ainsi  que  les 
différents déplacements de Condom ont vu des confrontations de haut niveau au 
niveau des classements et au niveau du jeu . Espérons que cette dynamique se 
poursuivra en Coupe Midi-Pyrénées !

Cette année encore, à l’initiative de Gilles Hervet, une compilation des parties des deux 
Coupes  est  mise  en  place,  ce  qui  donnera  encore  une  meilleure  visibilité  à  ces 
compétitions. 

Philippe Rich

Nationale 4 ( Directeur : Axel Prieur ) :

La ronde 1 a été marqué par quelques forfaits administratifs, certains dus à une prise de 
licences tardive et un par une erreur dans le classement élo. Le club en question a déposé 
une réclamation auprès de la Commission Technique ,  puis auprès de la Commission 
d’Appel Sportif et l'appel a donné suite, le CATE récupére son point, le score du match est 
redevenu 2-5 au lieu de 1-6  . Cette ronde a aussi vu dans une des 2 poules s’opposer 
deux clubs prétendant à la montée, donc un match déjà décisif  a eu lieu lors de cette 
ronde, la compétition est lancée!!!
La ronde 2 commence à voir des trous dans la base de parties, plusieurs par manque de 
compétence. Je propose pour le tout début de saison prochaine que la ligue organise une 
mini formation sur une demi journée voire une journée concernant ce point. 

La  ronde  3  voit  un  match  perdu  sur  «  tapis  vert  »  par  Condom  3  contre  Ste  Foy 
d’Aigrefeuille.  En  effet,  Condom3  aligne  une  équipe  plus  forte  sur  le  papier  que  sa 
supérieur hiérarchique, Condom 2. S’en suit une délibération de la Commission Technique 
qui abouti à la sanction. Le président de Condom fait savoir son mécontentement vis à vis 
de cette sanction par courriel au directeur de la Commission Technique. Pour le moment, 



la sanction est maintenue en attendant une délibération finale de la CT.1

A l’issue de la ronde 4 , on constate qu’à la mi-saison, 2 clubs se détachent du groupe 
Nord Est avec 4 victoires en 4 matchs. Il  s’agit  de l’Echiquier Toulousain qui  vient de 
descendre de N3 et de Colomiers, qui a fait un gros recrutement à l’inter-saison. Ces 2 
fortes équipes se rencontreront lors de la prochaine ronde le 11 février prochain ce qui 
promet un match de toute beauté. Dans l’autre groupe, Loures Barousse fait figure de 
grand  favori  après  sa  victoire  lors  de  la  première  ronde  contre  son  principal  rival 
Villeneuve Tolosane qui a recruté depuis la saison dernière. Une fin de saison haletante, 
avec en apothéose, le regroupement à Villeneuve Tolosane le 1er Avril prochain avec des 
rencontres comme Foix-Condom3, sûrement décisive pour le maintien,  ou un éventuel 
duel à distance entre Colomiers et l'Echiquier Toulousain si la décision ne s’est pas faite le 
11 février lors de leur confrontation directe.

Axel Prieur

Régionale 1 ( Directeur : Pierre Aurejac ) :

Pas de problème particulier rencontré si ce n’est la saisie des parties qui n’est pas rentré 
dans les mœurs selon Pierre.

Dans la poule A, Castres mène le bal dans un groupe très resserré ou 6 équipes peuvent 
vraiment encore prétendre à une des 2 premières places synonyme de montée en N4 .
Dans la poule B, la gestion à 9 équipes incluant le Libre Echiquier de Muret a vraiment été 
très bien gérée par Pierre. Il faudra attendre la fin de saison pour tirer un bilan de cette 
nouveauté mais à première vue, cela semble plutôt une réussite . 
Concernant le classement, il apparaît que les équipes du CEIT 3 et Colomiers 2 sont pour 
le moment les mieux placées pour accéder à la N4 l’an prochain . 

Ces 2 équipes se rencontrant lors de la 5ème ronde du 11 février, l’heureux vainqueur ( si il 
y en a un ) devrait quasiment mettre alors le second pied en N4 .
Pour ce qui est du maintien, Tarbes 2 et Lardenne semblent pour le moment les plus 
menacées mais cela reste ouvert .

Régionale 2 ( Directeur : Hervé Verwaede ) :

Pas moins de 27 équipes sont engagées cette année contre 24 l’an dernier .
La  gestion  de  la  division  est  toujours  rondement  assurée  par  Hervé  qui  cherche  un 
successeur pour la saison prochaine .
Après 4 rondes de compétitions, il est bien sûr encore difficile de prévoir quelles seront les 
4 équipes qui se jetteront en R1 l’an prochain mais l’équipe de Villeneuve Tolosane 2, 
seule équipe encore invaincue , fait figure de grande favorite pour la victoire finale. Loures 
Barousse 2 tentera de faire chuter le leader lors de la prochaine ronde du 11 février . 

1 Dernière minute: le CATE récupére son point, le score du match est redevenu 2-5 au lieu de 1-6 



Un début de discussion sur le forum de la Ligue s’est engagé sur la cadence qui serait 
souhaitée par les joueurs ou leurs représentants. Afin de mieux cerner les attentes des 
clubs,  recenser les points de satisfactions et les éventuels points à améliorer,  un petit 
questionnaire est actuellement à l’étude et sera transmis aux clubs très prochainement. 

Le secteur Technique de la Ligue:

C’est un domaine ou il y a beaucoup de choses qui ont déjà été réalisées mais ou il reste 
encore  beaucoup  à  faire.  Axel  Prieur  et  Pierre  Aurejac  ont  apportés  une  dynamique 
indéniable. Pour une première saison à gérer respectivement la N4 et la R1, c’est une 
belle  réussite.  Philippe Rich n’est  pas en reste pour ce qui  est  de dynamiser  la toute 
nouvelle Coupe Midi Pyrénées. Même si la saisie des parties et la mise en ligne sur le site 
LMPE n’est pas encore totalement au point, il n’en demeure pas moins que nous sommes 
une des rares Ligue à le faire .
En matière de communication interne, la partie privée du site permet aux membres de 
pouvoir dialoguer et permet ainsi de réunir rapidement des avis ce que ne permettrait pas 
des réunions  entre  membres souvent  déjà  accaparés  par  d’autres  préoccupations.  Le 
contact humain y perd au détriment de la réactivité et disponibilité.
Pour l’avenir, un objectif à moyen terme sera de préparer au mieux la saison prochaine 
avec notamment une meilleure gestion de la préparation du calendrier car les Clubs en 
ont besoin plus tôt que jusqu’à présent ( Courant Octobre est assez tardif ) . 

Jean Christophe Carpentier

Directeur Technique Régional

Direction Régionale de l’Arbitrage, par Dominique Dervieux

La  saison  passée  a  été  placée  sous  le  double  signe  de  la  formation et  de  la 
structuration.
D’une part, a eu lieu à Toulouse au printemps 2006 un stage de Formation Continue où 
les arbitres titrés de tous niveaux ont pu confronter leurs connaissances, leurs habitudes 
aux règles actuelles et autres pendules électroniques.
Depuis la rentrée 2006, la Direction Régionale de l’Arbitrage s’est structurée. En plus d’un 
Directeur  Régional  de  l’Arbitrage,  les  arbitres  et  organisateurs  disposent  de  deux 
interlocuteurs supplémentaires :

- le Responsable des Homologations, Laurent Boulogne,
- le Délégué Elo Régional, José Piat.

En  parallèle  un  circuit  de  l’homologation  à  la  comptabilisation  des  tournois  (rapides, 
internes, départementaux, etc..) est mis en place. Evidemment, comme toute nouveauté, il 
peut  y  avoir  quelques  aléas  aux  débuts  mais  sa  logique  et  sa  simplicité  lui  vaudront 
l’assentiment rapide de tous.



l'organisateur décide d'organiser un tournoi et veut 
que les parties soient comptabilisées pour le 

classement (Elo ou Elo rapide)

ê

Demande du numéro d'homologation au 
Responsable des Homologations, Laurent Boulogne

ê

le tournoi a son numéro d'homologation                  
MPYnnnn ou MPYnnnnrap

ê

Envoi du fichier export du tournoi à partir de PAPI au 
Délégué Elo Régional, José Piat

ê

Comptabilisation du tournoi à la prochaine session 
du classement Elo ou Elo rapide

Un point  à déplorer  est  encore le manque d’activité  des arbitres de la Ligue,  ce sont 
souvent les mêmes arbitres qui officient, que diable, lancez-vous !
C’est  pourquoi  la prochaine saison aura principalement objet  la  formation,  toujours la 
formation !

-  Un stage AF4 (1er niveau) aura lieu les 10 et 11 mars à Toulouse (il reste encore des 
places)

-  Un stage AF3 devrait être organisé au second semestre 2007 pour permettre à des 
AF4 de devenir  AF3 (niveau autorisant  la maîtrise des appariements au système 
suisse)

-  Dans le cadre de mes activités à la DNA, j’ai participé activement à la création d’un 
titre  d’Arbitre  Jeune.  Un  stage  AFJ  pourrait  donc  aussi  être  programmé  à 
destination  des -16ans pour  notamment  les  rencontres scolaires,  en partenariat 
avec la nouvelle commission scolaire de ligue créée.

Vous aurez compris que la préoccupation de la DRA est d’être au service des arbitres et 
des organisateurs des compétitions dans les clubs et les comités départementaux.



Rapport de la Commission Jeunes, par Louis Beaurain

Pas facile à cette date de faire un compte rendu, en effet, la saison actuelle est à peine 
commencée, (les championnats régionnaux arrivent) alors que la saison dernière est déjà 
oubliée, ou presque. 
Dans ce rapport nous trouverons donc parfois un panachage sur les 2 saisons:

Championnat de France individuel :
Confirmation  du  talent  de  François  BRETHES  qui  remporte  le  titre  de  Champion  de 
France cadet (rappelons qu'il avait terminé 3eme l'an dernier !). 
Quelques déceptions, mais également révélation pour de jeunes espoirs de notre ligue, je 
citerais  le  Minime  Victor  Treisoutrot  qui  perfe  de  200  pts  de  plus  que  son  Elo,  le 
PupilleYacine  Boukhris  perf  à  plus  250 pts  enfin  un autre  Pupille  Armand Jouanneau 
réalise plus 150 pts de perf.
Le tournoi est assez moyen pour les autres, mais il n'y pas de résultats catastrophiques.... 
A titre individuel, félicitation à Natacha Benmesbah qui réalise une 2eme norme de MI F à 
Marseille.
Il  est  juste  aussi  de  signaler  la  3eme  place  de  Alexandre  Iwanesko  à  l'Open  B  du 
Championnat de France à Besançon.

Compétitions par équipes: 
N II
Le Ceit participe à cette compétition il est actuellement 4eme et devrait se maintenir.

N III
Trois équipes de la LMPE participent dans ce groupe. Colomiers tient tête aux équipes 
d'Aquitaine (victoires contre Pau et Créon) mais par contre, Tournefeuille et Vic en Bigorre 
occupent la dernière place du classement.
Le problème est que petit à petit les clubs d'Aquitaine "nous sortent" de ce groupe. L'an 
dernier  St  Foy  et  Gaillac  étaient  rétrogradés,  compensé  seulement  par  la  montée  de 
Colomiers. L'an prochain Gaillac retrouvera la N III mais combien d'équipes aurons nous 
dans ce groupe ? la prochaine rencontre Créon Tournefeuille sera déterminante...
Au départ de cette compétition nous avions 4 équipes d'Aquitaine et 4 de la LMPE il serait 
dommage d'en avoir 6 d'Aquitaine et 2 de chez nous...

N IV 
La nouvelle formule a bien fonctionné mais peu de participants. La 1ere partie se déroulait 
a Gaillac,  loin de Toulouse certes,  mais nous avions des équipes de Luchon, Tarbes, 
Condom, et aussi Cate, Trespoux, 2 équipes de l'Apeje et enfin 2 équipes de Gaillac. 
Tarbes,  Apeje 1 et  les 2 équipes de Gaillac(!!)  se qualifiaient  pour la  phase suivante. 
Gaillac1 remporte cette N IV et retrouvera la N III l'an prochain.
Cette compétition me semble intéressante pour nos jeunes et  je regrette que d'autres 



clubs n'y participent pas ...le but à moyen terme serait d'avoir une N IV avec 8 équipes en 
toutes rondes et en plus une N V calquée sur la N IV actuelle.

Formation des jeunes:
Stage Aspet:
Cette  année  18  jeunes  ont  participé  à  ce  stage,  un  peu  moins  que  les  années 
précédentes. Michel Bedos, l'explique par des dates décalées par rapport aux vacances, 
par le manque de publicité, et par la concurrence avec l'Open de Condom (j'y crois moins 
car les 2 s'adressent à des publics différents).

Championnat LMPE:

Il fait suite aux championnats départementaux, qui pour la 1ere fois cette année, ont été 
organisés dans chaque départements de la Ligue.
La  FFE  recommande  d'organiser  les  Championnats  départementaux  pendant  les 
vacances de novembre,(2 départements cette année, Lot et Gers la Ht Garonne l'envisage 
pour l'an prochain) et la qualification pour la Ligue peut se faire avec moitié des points (par 
rapport nombre de rondes) + ½.
L'an  dernier  environ  100  jeunes  étaient  qualifiés  pour  le  championnat  Ligue,  80  sont 
venus, à l'heure actuelle environ 80 jeunes sont qualifiés...

Championnat de France:
Cette année encore Françoise Cwiek a trouvé un hébergement pour tous les jeunes de la 
Ligue.(Grand Bornand du 7 au 15 avril)

Championnat scolaire:
Une convention entre la LMPE et celle de Bretagne a été signée pour l'utilisation de la 
plateforme  informatique  MatPat.  Yves  Maraval  accepte  d'être  responsable  d'une 
commission scolaire qui comprend aussi F Cwiek , JP Gomez et E Garinot. 

Ce rapport avait pour but de faire le point sur la situation actuelle, et maintenant le débat 
reste ouvert sur l'avenir.
Les principaux points pouvant être discuté sont:
– Qui veux organiser l'an prochain, la N IV, le championnat LMPE individuel, la finale 

régionale scolaire?
– Harmonisation des championnats départementaux.
– Formation de nos "meilleurs jeunes".
– Participation des clubs aux compétitions par équipe ...
– Etc...
Louis Beaurain



Le bilan Financier - Clôture au 31/12/06, par le bureau de la LMPE

........................................................................................
1 ) compte de résultat – Comparatif Prévisionnel/Réalisé.

charges Réalisé Prév. Ecart Produits Réalisé Prév. Ecart
60 Achats 70 Ventes

604,1 aide creation clubs 150 500 -350 Bulletin Ligue 0 150 -150

606,4 Fournitures de bureau 48,8 210 -161,2 706,2 championnat de f rance jeunes 410 410

607 Coupes et Médailles 354 200 154 706,3 Intervention Entraineur Ligue 9115 9500 -385

607,1 Matériel Pendules et jeux 2419 1610 809 707 ventes de materiels 1485 1441

Gouter jeunes 0 100 -100 708,1 aides tournois 37,01 37,01

61 Serv ices Exterieurs 708,2 Championnat Jeunes MP 3297,5 3000 297,5

616 primes d'assurance 187 187 708,3 Séjour championnat de France 2555 3900 -1345

62 Autres serv ices Extérieurs 708,4 Remb. Frais déplacements entraineur 460 400 60

622 Conseil (av ocat) 150 300 -150 708,5 convention ccas 4641,5 4641,5

Gerbes et cadeaux 0 250 -250 708,6 Stage d'Aspet 3885 6200 -2315

championnat jeunes MP -521,00

625,2 heb./repas/tps championnat ligue jeunes 2979

625,3 Sejour championnat de France 3527,53 4500 -972,47

Frais de représentation Publique 229 300 -71

625,5 f rais depl. directeurs de competition 65

625,6 f rais deplacement bureau 164

625,7 Stage d'Aspet 2819,51 5000 -2180,49

626 Frais postaux et téléphone 118,92 250 -131,08

626,2 Site internet 183,78 150 33,78

627 serv ices bancaires et assimiles 4 4

Publicité,Publication (Bulletin) 0 200 -200

627,1 Cotisation CROS 150 130 20

628,1 Aides aux clubs pour tournois 1453 1300 153

628,2 Paiements pour champions de ligue 521,03 650 -128,97

628,3 Stage arbitrage 614,2 300 314,2

Championnat jeunes+championnat divers 784,97 700 84,97

628,5 div ers aide participants/champ f rance jeunes 620

625,1 reception championats scolaire 16,76

625,4 transports f eminines 148,21

64 Charges de personnel 74 Subventions d'exploitation

Rémunérations 12647,74 9000 3647,74

641,1 f rais prof essionnels 1770,39 2000 -229,61

645 mutuelle salaries 149,91 149,91 740,1 dons,liberalites 42 42

Charges Sociales et assimilées 599,80

645,2 urssaf  4597,31 740,2 CDNS 2000 2500 -500

645,3 assedic 925

645,4 retraite mornay  1059,03

645,8 cot. f ormation personnel 196

645,9 medecine du trav ail 222,46

65 Autres charges de gestion courante 75 Autres produits de gestion courante

651,2 Versements aux CDJE 2325,75 2600 -274,25 751,1 Reversement Licence FFE 14851 14500 351

751,2 autres produits de gestion courante 91 91

751,3 Intérêts du liv ret 15,86

67 Charges exceptionnelles 77 Produits exceptionnels

671 remb emprunt f f e

86 Emploi des contrib. volontaire en nature 87 Contrib. volontaire en nature

Total des charges Total des produits

Résultat de l'Exercice : 414,54 Profit

2 979,00 3 500,00

6 999,80 6 400,00

1 884,00 1 884,00

42 471,33 40 150,00 42 885,87 40 150,00



2 –  Bilan.

Rapport Financier, par Jacques Bouthier et Françoise Cwiek

Le compte de résultat 2006 fait apparaître un excédent, mais aussi un certain nombre d’écarts par 
rapport au prévisionnel établi à la dernière AG.

Quelques postes importants : 
 La FFE nous avait fait en novembre 2004 une avance de trésorerie de 3000 €. Cette avance 
avait été omise aussi bien dans nos comptes que par la FFE qui ne nous avait fait aucune relance. 
La FFE a procédé à une retenue sur les licences pour un montant de 1884 € sur l’exercice 2006. 
Le complément est retenu sur les licences qui apparaîtront sur l’exercice 2007 (1116 €) 
 Les rémunérations et charges sont en forte augmentation. Il y a l’augmentation de salaire de 
l’entraîneur et des charges sociales,mais c’est surtout les embauches de quatre CDD pour assurer 
les prestations auprès des centres de vacances de la CCAS. Il y a un trop versé de 567 € qui sera 
déduit des sommes à verser en 2007.
 Dans la somme globale sur le compte des championnats de France jeunes est inclus un montant 
de 797 € à titre d’avance sur le logement au Grand-Bornand. La LMPE a versé une aide de 40 € 
aux qualifiés qui logeaient avec la Ligue.

STOCK de Matériel neuf : 660€ donc le dépassement de dépenses n'est que de 150 €,
Trophées : en stock valeur : 150 € Miss Boll + médailles

L’aide aux clubs n’est que de 150 €. Comme décidé à la dernière AG, elle a pris d’autres formes 
qu’une aide financière.

Les sommes en recette et en produit au titre d’Aspet sont plus faibles du fait de la participation 
moindre cette année. Les sommes indiquées comprennent les charges de la Ligue et les frais 
d’hébergement  qui  ne  font  que  transiter  par  nos  caisses.  L’an  prochain  ces  sommes  seront 
comptabilisées de façon séparée afin de faire apparaître plus clairement ce qui est imputé à la 
Ligue.

A signaler que les frais de fonctionnement restent très faibles.

Françoise Cwiek, Jacques Bouthier

ACTIF PASSIF

Valeurs réalisables à court terme Capitaux propres et réserves

Solde livret  31/12/2006 666,56 Solde livret 31/12/2005 650,70

Solde compte courant 5646,51 2728,13

Chèques à encaisser 121,00 Chèques émis non encaissés 2640,70
Caisse

Résultat déficitaire de l’exercice Résultat bénéficiaire de l’exercice 414,54

6434,07 6434,07

                                    CCP



Rapport d'orientation , par Jacques Bouthier

Poursuivre la politique engagée en mettant l'accent sur les points essentiels :

 Développer la Ligue
 Communiquer de façon plus efficace
 Augmenter notre audience parmi les jeunes et les scolaires
 Féminiser notre sport
 Tisser des liens avec de nouveaux partenaires

Développer la Ligue
La Haute-Garonne comprend près de la moitié des clubs et plus de la moitié des licenciés. 
Il  faut renforcer l’activité des autres CDJE. Il  faut que, comme l'année passée, chaque 
CDJE organise  un  championnat  qualificatif  au  championnat  Ligue  Jeunes.  Comme la 
Ligue,  les  CDJE reposent  d'abord  sur  les  clubs.  La LMPE prendra particulièrement  à 
coeur  de  développer  les  départements  où  l'activité  est  actuellement  la  plus  faible  : 
l'Aveyron, l'Ariège, le Lot, le Tarn et Garonne. 
L'idée d'aider les clubs au démarrage de façon diversifiée (soit aide financière soit prêt de 
matériel) sera poursuivie avec également en tête la formule « aide -toi le ciel t'aidera ! » en 
effet il faut savoir frapper à toutes les portes : mairie, guichet local de banque...  puis aide 
au matériel et CNDS après un an d'existence, avant de demander à la LMPE  des aides. 

Communication :
Ce point est sans doute le plus important de toute activité. Pourtant nous n'arrivons pas à 
en faire une activité régulière. Nous disposons d'outils très importants :

 un site interactif de plus en plus fréquenté (en moyenne plus de 200 visiteurs uniques 
quotidiens)
 un forum actif
 une  liste  de  diffusion  correspondants@lmpe.org qui  compte  une  centaine  de 
membres
 un bulletin téléchargé à plusieurs centaines d'exemplaires...

Nous pouvons améliorer encore cela; Il y a de nombreuses pistes à creuser, mais dores et 
déjà ont été inscrits au budget 2007 :

 refonte d'un logo et d'une charte graphique 
 envoi -une fois par an- d'un courrier à tous ceux qui ont été licenciés dans la LMPE 
les trois derières années.

Jeunes et scolaires :
Une commission a été mise en place pour développer le jeu d'échecs chez les scolaires. 
Elle  a  carte  blanche  pour  organiser  les  championnats  scolaires  et  développer  notre 
nouveau partenariat avec le CRDP, Mat'Pat.
Les jeunes sont au centre de notre activité. En plus de du rapport et des propositions de la 
commission jeunes je tiens à souligner l'importance des stages que la LMPE organise :

 le stage d'Aspet qui se trouve pérennisé, avec pour vocation de former les débutants 

mailto:correspondants@lmpe.org


et les niveaux intermédiaires.
 Un « stage tournoi » qui pourrait se tenir cette année à Condom et qui permettrait de 
donner un entrainement plus poussé aux jeunes avancés.

De nouveaux partenariats
La saison dernière a vu, pour la première fois de l'existence de la LMPE, se dessiner 
plusieurs partenariats qui permettent d'agrandir la surface de notre jeu.
Cette année nous allons développer les parteanriats existants :

 scolaires avec le CRDP
 avec la CCAS pour des interventions dans des centres de vacances
 voir les possibilités d'étendre le travail avec la CLE
 et enfin voir si nous pouvons proposer des initiatives qui permettent un partenariat 
plus poussé au niveau régional avec la BNP.

Tout ceci n'est possible que parce que le fonctionnement de la LMPE repose sur des 
bénévoles  plus  nombreux.  S'appuyer  sur  le  travail  des  commissions,  déléguer  à  de 
nouveaux volontaires ce qui ne reposait auparavant que sur les mêmes individus c'est le 
mode de fonctionnement que nous allons continuer de pratiquer.
Comme il a déjà été évoqué, même le plus participatif possible, ce fonctionnement à ses 
limites, et l'usure des bénévoles peut devenir un frein à un développement de notre sport.
Même  s'il  est  encore  trop  tôt  pour  le  concrétiser,  il  nous  faudra  réfléchir  aux 
moyens  de  disposer  d'un  local,  et  d'un  salarié  administratif  qui  permette  aux 
bénévoles de se décharger d'une partie de leur charge.



Compte de résultat prévisionnel 2007, par le bureau de la LMPE

PRODUITS
60 Achats 70 Produits des activités

6010 Achat pour les buvettes 7010 Recette des buvettes
Gouters jeunes  100 Gouters jeunes

6063 Fourniture pour les activités, matériel pédagogique 7061 Recette pour organisation de tournoi
6064 Fourniture de bureau  200 Championnat jeunes MP 3 200
6065 Achat de licences 7062

Matériel pendules, jeux.  400 7063 Intervention entraineur (Participation Clubs) 10 000
7085 Autres recettes d'activités

61 Charges externes Convention partenaires (CCAS) 5 000
62 Autres charges externes

6221 Frais d'arbitrage
6230 Récompenses et cadeaux  150

Coupes et médailles  200
Gerbes et cadeaux  250
Cotisation CROS  150

Salarié
6252 Frais de restauration
6253 Frais d'hébergement
6256 Frais de représentation relations publiques  300
6260 Frais postaux et de téléphone  250
6274 Services bancaires

Publicité, publication (logo, charte graphique)  500
Site Internet  150
Communicationn (lettre aux licenciés) 1 300
Documentation 
Echecs et mat/documentation diverse  240
 

63 Impots taxes et versements assimilés

64 Charges du personnel 74 Subventions d'exploitation
6411 Salaire net 13 000 7410 Etat
6411 Frais de déplacements 1 800 7417 Ministère des sports

CNDS 2 500
6450 Charges sociales et assimilées 6 500 7440 Collectivités territoriales

Mutuelle complémentaire  160 7441 Conseil Régional
7443 Commune

6480 Autres frais de personnels 7460 Organismes privés
7460 Participation de la fédération

65 Autres charges de gestion courante 75 Autres produits de gestion courante
Versement aux cdje 2 600
Aide aux clubs pour tournois 1 300 Remboursement matériel  400
Aide création clubs  500
Paiement pour champions de Ligue  650 Remb. frais déplacements (entraineur ligue)  500
séjour championnat de france 4 500 séjour championnat de France 4 100
Championnats  jeunes internationaux  450 7540
Aide club championnat divers (scolaire, coupes...)  250 7560 Cotisations des adhérents
licences Reversement licences FFE 14 816

6581 Frais d'organisation de stage 7580 Participation pour l'organisation de stages
Stage d'Aspet (débutant-intermédiaire) 6 000 Stage d'Aspet 6 000
Stage Tournoi (avancé) 2 500 Stage Tournoi 2 500

6582 Organisation de tournois Stage arbitre  200
Championnat jeunes MP 3 500

6583 Frais de stage de formation
Stage d'arbitre  200

66 Charges Financières 76 Produits financiers
67 Charges exceptionnelles (emprunt FFE) 1 116 7610 Intérêts des fonds placés

77 Produits exceptionnels
7710 Produits exceptionnels

Don

68 Dotations aux amortissements et provisions 78 Reprise amortissements et provisions
Total des charges 49 216 Total des Produits 49 216

86 Emploi des contributions volontaires en nature 87 Contributions volontaires en nature
864 Personnel bénévole 14 000 870 Bénévolat 14 000

63 216 63 216

         CHARGES



Nous vous attendons nombreux lors de cette assemblée générale qui fait  le point 
sur l'année qui vient de s'écouler et qui va définir les actions à entreprendre pour 
l'année à venir.

Frédéric Rivière,
Secrétaire de la LMPE

Retrouvez toute l’actualité des échecs en Midi-Pyrénées sur http://lmpe.org/

http://lmpe.org/
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